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https://www.100test.com/kao_ti2020/156/2021_2022_07_E5_B9_B4

_E5_8D_97_E4_BA_c64_156539.htm 南京中招今年可能改成考

前填志愿，同时为了不让高分考生落榜，也可能借鉴高考的

“平行志愿”填报录取方式，或是以考生分数来分段进行录

取。这是2007年南京中招办法讨论中的最新情况，预计正式

办法将在2月或3月初出台。 考前填志愿可能性大 南京2006年

中招是采用考后估分填志愿、分批次录取的方式。2007年，

有望改回到考前填志愿。有关人士解释，如果做此改动，那

并不是因为考后估分填志愿会有较大误差，而是因为考后填

志愿的工作量较大，该时段又正好是各区县招办同时要忙高

考录取的时候，会出现忙不过来的局面。中招填志愿班主任

要起很大的作用，给学生一些指导，但不少班主任会因为有

阅卷任务要离开学校，会影响本班学生填报志愿。 “平行志

愿”引起争议 2006年南京市有不少600分以上的高分考生不能

如愿被一志愿学校录取。 有关人士介绍，2006年实行的分批

次录取各批次学校差距较大，以第一批次为例，包括有四星

级、三星级高中及经批准在第一批次招生的普通高中和师范

学校。目前仅三星级以上高中就有36所，都集中在第一批次

，这就使第一志愿填报不当的学生第二志愿起不了作用。不

过有关部门暂时不打算再细分批次，比如把四星级高中拿出

来再划一个批次，因为现在的四星级高中数量也不少，细分

之后过不了两年老问题又会出现。 在这一背景下，与高考相

似的“平行志愿”能否被中考借鉴？目前已有教育界人士提

出建议。 但反对者认为，基础教育各校之间要均衡，不能在



一两所学校集中尖子生，不利于学校的发展。如果实行了“

平行志愿”，那些好不容易才留下尖子生准备三年后打“翻

身仗”的普通高中会非常灰心。因为目前这一做法有较大争

议，能不能最终实现还很难说。 此外，完全与高考志愿填报

相同的考后公布分数再填“平行志愿”没有作为备选出现。 

也可能按分数段录取 还有一种方式可以避免高分考生落榜。

在录取投档时按学生分数分段投档，如第一阶段录取620分以

上考生、第二阶段录取600分以上考生，依次向下推。这种方

式也可以避免高分落榜，不过操作起来工作量很大，现在也

正在研讨之中。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


